



Selon les informations relayées par le site Eco Matin, l'homme d'affaires sud-africain Patrice Motsepe s'apprête à investir 360 milliards de Fcfa dans l'exploitation du phosphate au Congo. Ce projet d'envergure vise à transformer les gisements d'azote et de potasse situés dans la région du Kuilou, au nord du pays, avec le lancement effectif des activités prévu pour mai 2025.

Après avoir confirmé la qualité du phosphate qui sera produit par le Congo lors de ses échanges avec le président Denis Sassou Nguesso l'an dernier, Patrice Motsepe, également président de la Confédération africaine de football, a annoncé que sa compagnie minière African Rainbow Capital (ARC) sera à la tête de ce projet ambitieux. L'usine de production du phosphate, située dans la localité très riche en azote et en potasse de Hinda, près de la ville minière de Pointe-Noire, nécessitera un investissement de 600 millions de dollars, soit l'équivalent de 360 milliards de Fcfa.

Les gisements de phosphate s'étendant sur 800 mètres et sur une superficie totale de 263,68 km² présentent des réserves estimées à 432 millions de tonnes. La production annuelle, prévue entre 2 et 4 millions de tonnes sur une période de 26 ans, devrait générer près de 1 000 emplois, dont 500 emplois directs au départ. Ce nombre pourrait même atteindre jusqu'à 4 000 emplois une fois le projet à pleine capacité.

Ce projet d'exploitation des fertilisants, incluant l'azote et le potassium nécessaires à la production de phosphate, avait été relancé par Patrice Motsepe en août 2022. Il s'agit d'une opportunité majeure pour le Congo de développer son potentiel minier et de créer des emplois tout en contribuant à l'économie du pays.